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Oggetto.	Workshop	Gestione	Adattativa	Prelievo	Tortora	10-12	maggio	2021	
	
		
Nelle	giornate	di	lunedì	10,	martedì	11	e	mercoledì	12	maggio	si	svolgerà	in	modalità	online	il	secondo	
incontro	 del	 Gruppo	 di	 lavoro	Internazionale	sulla	 Gestione	 Adattativa	 del	 Prelievo	 della	 tortora	
nella	Flyway	dell’Europa	 centro-orientale,	 che	 coinvolge	 l’Italia	 per	 la	maggior	 parte	delle	 regioni,	
cioè	tutte	ad	eccezione	del	Piemonte	e	della	Liguria.	
		
In	 particolare,	 il	 giorno	 11	 maggio	 dalle	 11.30	 alle	 13.30	 si	 svolgerà	 una	 sessione	 chiusa	 a	 cui	
parteciperanno	solo	i	rappresentanti	delle	Autorità	Nazionali	che	si	occupano	di	gestione	della	fauna	
e	di	caccia,	insieme	alla	Commissione	Europea	e	al	Consorzio	di	ricerca	incaricato	dalla	Commissione	
stessa	per	la	redazione	del	Piano.	
		
In	tale	riunione	si	discuterà	della	capacità	di	ogni	Stato	membro	in	cui	la	specie	è	cacciabile	di	gestire	
il	 prelievo	e	 la	 rendicontazione	di	 questo,	nell’ottica	di	 una	 riduzione	 complessiva	del	 carniere	di	
questa	Flyway.	
		
Ci	permettiamo	di	farLe	presente	che	le	regole	di	caccia	in	Italia	per	la	tortora	sono	le	più	restrittive	
d’Europa,	 in	 particolare	in	questa	Flyway,	 in	 cui	 il	 nostro	 Paese	 è	 l’unico	 ad	 autorizzare	solo	
pochi	giorni	fissi	di	caccia	nel	mese	di	settembre,	ed	è	anche	l’unico	ad	aprire	la	caccia	dal	1	settembre	
mentre	in	Bulgaria	e	Grecia	la	stagione	comincia	in	agosto.	Inoltre,	solo	in	Italia	sono	in	vigore	limiti	
annuali	di	prelievo,	mentre	negli	altri	Stati	esistono	solo	limiti	giornalieri.	
La	 recente	 proposta	 della	 Commissione	 Ambiente	 della	 Conferenza	 Stato	 Regioni	ha	 condiviso	
un’ulteriore	riduzione	del	prelievo	annuale	a	solo	15	capi	per	cacciatore	e	ha	proposto	un	limite	di	
sole	tre	giornate	fisse	nel	periodo	iniziale	del	mese	di	settembre.	
Il	mondo	dei	 cacciatori	 è	 protagonista	 in	 Italia	 e	 in	 Europa	dei	miglioramenti	 ambientali	 utili	 alla	
specie,	 ad	 esempio	 un’indagine	 su	 un	piccolo	campione	 di	 ATC	 ha	 dimostrato	la	 realizzazione	 di	
colture	a	perdere	o	siepi	e	boschetti	utili	alla	specie	per	circa	1000	ettari	e	una	spesa	di	circa	350.000	
euro.	Per	questo	il	mantenimento	della	specie	fra	quelle	cacciabili	all’inizio	di	settembre	consente	la	
conservazione	dell’interesse	a	ripristinare	gli	habitat	naturali	e	a	conservare	quelli	esistenti.	
L’approvazione	 del	 Piano	 di	 Gestione	 Nazionale	 della	 tortora	 può	
inoltre	permettere	l’implementazione	delle	misure	ambientali	su	scala	nazionale	e	anche	in	questo	
caso	i	cacciatori	possono	stimolare	il	mondo	agricolo	a	realizzare	anche	misure	PAC	utili	alle	specie.	
		



 

	Per	contatti:	Cabina	di	regia	unitaria	del	mondo	venatorio	

Email:	cabina.regia.venatoria@gmail.com	
Pec:	cabina.regia.venatoria@pec.it	

 

Per	questi	motivi	Le	chiediamo	di	indirizzare	la	posizione	del	Ministero	per	la	Transizione	Ecologica	in	
questo	workshop	come	contraria	alla	proposta	di	sospensione	del	prelievo,	che	avrebbe	conseguenze	
negative	per	la	specie,	e	di	sostenere	una	riduzione	del	prelievo	su	tutta	la	Flyway	attraverso	misure	
da	applicarsi	in	particolare	in	altri	paesi,	come	la	riduzione	del	periodo	di	caccia	e	dei	giorni	consentiti,	
così	come	l’adozione	di	limiti	annuali	di	prelievo.	
		
Qualora	venisse	sostenuta	l’assegnazione	di	quote	di	prelievo	per	singolo	Stato	membro,	Le	facciamo	
presente	che	la	scriventeCabina	è	a	disposizione	per	collaborare	alla	individuazione	di	una	soluzione	
che	possa	consentire	la	rendicontazione	puntuale	del	prelievo	realizzato.	
		
A	 nostro	 avviso	 	è	 da	 considerare	coerente	 con	 il	 fine	 che	 si	 intende	perseguire	la	proposta	 della	
Commissione	 Ambiente	 della	 Conferenza	 Stato	 Regioni	che	 prevede	una	 riduzione	 del	 prelievo	
rispetto	alla	stima	oggi	esistente,	e	una	quota	intorno	ai	150.000-180.000	capi	può	essere	idonea	per	
il	nostro	Paese.	
  
Si	resta	a	completa	disposizione	per	eventuali	chiarimenti.	
Con	i	più	cordiali	saluti,	

	
Cabina	di	Regia	Unitaria	del	mondo	venatorio	

(Federazione	Italiana	della	Caccia,	Associazione	Nazionale	Libera	Caccia,	Enalcaccia,	
Arcicaccia,	AnuuMigratoristi,	Italcaccia,	Ente	Produttori	Selvaggina	e	Comitato	Nazionale	

Caccia	e	Natura)	
	
	
Massimo	Buconi	-	Presidente	FIDC			
	
Lamberto	Cardia	–	Presidente	Enalcaccia	

Galdino	Cartoni	–	Presidente	EPS	

Marco	Castellani	–	Presidente	AnuuMigratoristi	

Gianni	Corsetti	–	Presidente	Italcaccia	

Piergiorgio	Fassini	–	Presidente	Arcicaccia	 	

Nicola	Perrotti	–	Presidente	CNCN	

Paolo	Sparvoli	–	Presidente	ANLC	

 
Prot.107/2021/PP 
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^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^	
Egregio	Ministro	
Roberto	Cingolani	
Ministero	della	Transizione	Ecologica	
Via	Cristoforo	Colombo,	44	
00154	Roma	
	

	

Gentile	Dottore	
Antonio	Maturani	
Ministero	della	Transizione	Ecologica	
Direzione	Generale	per	il	Patrimonio	Naturalistico	
Via	Cristoforo	Colombo,	44	
00147	Roma	

	
	

	


